langue, leur usago à l'esprit de part. Part ton E tien som pas s'en. les moyens à postule pour faire fonctionne en remaillement et salvaniment, qui et de la reingent, que vous reconnaissons comme la première, et la plus cédent. S'ils ont gouverné avec justice et pour le bien et l'avantage du pays, ils devalent le faire s'ils le pouvaient. En ce'a ils b'ont fait que leur devoir. Je dirai plus, ils n'ont sait que ce qu'ils devaient saire, en qualité de citoyen, pour éviter la censure. S'ils avaient ogi autrement, ils auraient été blamés. Celui qui accepte une charge et qui en remplit blen tous les devoirs, est louble sans doute et mérite l'estime de ses concitoyens. Mais nous, croyons, nous aussi, que celui qui n'accepterait pas une charge élevée et d'où dépend, pour ainsi dire, le bonheur ou le malheur de son pays, sachant qu'il est seul capable de remplir cette dignité, qu'à condition que le peuple lui sera reconnaissant, nous croyons, disons-nous, qu'il en est indigne. Parce que les talens et les qualités qu'il possède alors, ne lui appartiennent plus. Ils sont dus 'à la société. C'est une injustice de les lui refuser. C'est un don qu'il a reçu dont il rendra compte à celui qui le lui a départi. Nons faisons ces réflexions, parceque nous croyons que dans les circonstances où nous nous trouvons, chacun doit se rappeler ce deveir, et qu'il devient d'autant plus urgent, que le besoin est grave et se fait plus sentir à proportion que les ressources sont petites et pourraient manquer complètemont, faute de dévouement. Nous espérons pourtant encore, parceque nous croyons qu'il ne manque pas de citoyens généreux, éclairés et intègres qui préséreront se dévouer eux-mêmes plutôt que d'abandonner les intérêts de leur patrie à des mains étrangères. Avec de semblebles ressources, nous no devons pas craindre.

Jeudi dernier,il est arrivé aux Tanneries-des-Bélaire un accident déplorable. Un nommé Louis Moreau dit Desjourdy était occupé à miner de la pierre avec son associé. Au moment de mettre le seu, il dit à son compagnon: prends-garde, la mèche n'est pas longue, elle ne prendra pas grand temps à brûler. Ce dernier s'éloigna aussitôt et fut heureux. Mais à peine Moreau eut-il approché le seu que la mine éclatte, lui emporta la moitié de la tête et le mutila d'une manière horrible. Quand son compagnon arriva à lui, il était déjà mort. Il laisse une mère agée, sn semme et cinq ensans sans secours.

The National Catholic Register. Tel est le titre d'une publication mensuelle faite à Philadelphie, dont nous accusons la réception : la première livraison renferme 48 pages. C'est M. W. Jos. Watter qui en est l'éditeur. Cepremier livret est précédé d'une jolie lithographie de N. S. P. le pape Gré. goire XVI, et commence, par une courte hiographie du même pape. Le reste est un choix de morceaux de controverse, d'histoire ecclésiastique, d'essais originaux, etc. etc. Ce choix nous paraît fait avec gout et rédigé avec talent-Nous espérons que cette publication produira son fruit. Nous nous en réjouissons et nous lui souhaitons persévérance et succès.

## NOUVELLES RELIGIEUSES.

Polais épiscopal.-M. le curé de Québec a lu dimanche le 2, au pro-

to a supplied additional and depressing the state of the course of the state of the

The endress de Wedder and entantiplois une résidence; mais le manque neus espérons. Tous connecteurs par des leur despit se leure leurelle le representation par la révolution française qui les priva neus espérons. Tous connecteurs par les despites et le representation de la révolution française qui les privalents de le representation de la révolution française qui les privalents de la representation de la révolution française qui les privalents de la révolution française qui le revolution françaises de la révolution française qui les privalents de la révolution française qui le révolution française qui les privalents de la révolution de la révolution française qui le révolution française qui le révolution de la révolution dre. Navons-nous nes mes le même le même langue, la même pa- a recole le 2000 surings ; mals un été décide dans la chambre des comtrie! Nos principes de sera-is pes terms les métres! Le grand principe a unes qu'appers au anon du pré-e ut evêque, cotte rente s'éteindrait. Les re-canadiens? Cu'er were en eine in sam dies la presse fen le republie. I wax qui on venuole esqui publicitous coux qui ont un sentiment natione pent donc y prob de I. Bent gue dies des recessions, c'est-delle, dans dans trans pui remignembent que c'est s'élever que de concourir à la diles rousses du grandment responsable. Dire qu'é s'agit de principe, d'est deux ununué se mes constituent, meuront, sans nesner, avec empressement transporter le question sur un terrain étranger. Que ce son L. H. on B. D. de Queben, en purificulier. Est-ce que nous no comprendrions pas micux on tel et tel gal soit au geuvelg, pourva que celui gai y sera, donne des gal te que aous alcuns à delte que veux qui sont étrangars à nos intérêts? Des rantées irrécusables de prodité, de capacité, de responsabilité, nous devous rouseurs un recure voie en de la politié, de capacité, de responsabilité, nous devous rouseurs enfertes un beau palais épiscopul. Si nous comprenons le supporter et le souteoir. Pourvu que le bleu se fisse et que les intérès que une réglousest une nationalité (et nous le comprenons parfaitement,) du pays exient soutenus, grantés et en progrès, c'est ce qu'il nous faut, en essuire edifice, nous élevens un édifice national. Nous devons nous N'importe le nom des agras. Nous eserions même dire n'importe leur anté- for Der, que Quêbre soit le plus ancien, comme le premier des sièges épis-addes. Sus ent converné avec lustice et nour le bien et l'avantage du pays. La mérique du Nord. Or ce plus ancien, ce premier des évéques ce chef religieux d'un peuple nombreux, celui qui va bientôt devenir, permettens-nous de le dire, l'archevéque métropolimin de toute l'Amérique angiaise, n'a pas de demoure à lui. Eh, rependant, il aura à tenir des concils provinciaux, ch cependant il aura des hauts fonctionnaires ecclésiastiques à recevoir chez lui, puisque c'est chez lui que devront se réunir tons ces évêques des provinces britanniques. Ce serait une honte peur le Canada catholique, et pour Québec en particulier, s'il était obligé de recevoir ses hôtes augustes dans la maison de l'étranger, tout hospitulier que nous le connaissons; lorsque de simples évêques, qui viennent d'être nommés à des sièges récemment établis, ont des demoures convenables à leur d'guité.

Non seulement c'est une œuvre de religion et de nationalité, mais encurs c'est une œuvre de reconnaissance, comme on peut le voir par la leure circulaire que nous publions aujourd'hui. Si les évêques de Québec n'ent pas de logement aujourd'hui, c'est qu'ils ont été éminemment nationnaux, c'est que ceux qui sont à la tête de notre religion, la première de nos institutions, ont fait comprendre par leurs œuvres, que la première des institutions, est aussi la plus feconde en bienfaits et en résultats utiles; c'est qu'en un mot, la bienfaisance et l'éducation ont absorbé tous leurs revenus. un évêque do Québec (Algr. de Laval) qui fonda le séminaire de Québec cette source féconde d'instruction et de lumières, d'où sont sortis la plupart de nos hommes publics; ce fut un évêque de Québec, le second évêque du pays, Mgr. de St. Vallier qui fonda l'Hôpital-Général de Québec et les Ursulines des Trois-Rivières, deux de nos plus belles institutions de bienfaisance et d'éducation ; ce fut un évêque de Québec, Mgr. Plessis, cette immortelle gloire du Canada et de l'épiscopat, qui jeta les fondements du stminaire de Nicolet, le plus vaste établissement d'éducation du pays, qui fit élever l'église de Saint Roch et des maisons d'écoles, et qui paya annuellement la pension de 42 élèves dans les collèges; c'est un évêque de Québec, Mgr. Panet, qui, marchant sur les traces de son prédécesseur, à dépenté toute sa fortune particulière, et les revenus de l'évêché pour continuer la construction du collège de Nicolet ; et l'évêque actuel a constamment suivi la même nurche. De sorte que l'on peut sans crainte, avancer que les évêques de Québec ont dépensé £20,000 pour la construction de ce magnignifique établissement d'éducation. Mgr. de Québec a donné £1250 pour le couvent de Saint-Roch, où tous les enfants du sexe de cette paroisse recevront l'éducation ; £150 pour les Frères de la Doctrine Chrétienne ; il 2 dépensé près de £3,000 de sa fortune particulière pour l'érection d'un édifice renfermant quatre écoles, à Près-de-Ville; il soutient à ses frais une excellente école pour les Sauvages, à Saint-François du Lac; il paie la pension de 17 élèves au Collège de Nicolet ; il a donné de 4 à 500 louis pour des instruments de physique destinés au collège de Nicolet et dans l'état de gene où il doit necessairement se trouver maintenant, Nicolet ne reçoit pas moins de 2 à 300 louis annuellement de sa main bienfaisante. Combien l'autres œuvres de bienfaisance comme celle que nous venous de citer, restent ignorées au public, parce que la manificence épiscopale, fidèle à ra mission religiouse, s'est toujours cachée pour se faire ignorer. Ce n'est, pour ninsi dire, que par hasard que nous avons pu nous procurer les quelques données dont nous fesons part au public aujourd'hui. Journal de Québec.

Adresse au clergé et aux filèles du diocèse de Québec,

Messieurs et très-chers frères,

Nous vous annougons, et vous apprendrez sans doute avec plaisir, que Monseigneur l'évêque de Québec vient de compléter l'acquisition d'un terrain qui doit remplacer colui qu'un de ces prédéresseurs, pressé par les circonstances où se trouvait alors l'épiscopat, consentit à alièner, en le cédant au gouvernement provincial. Quoique cette cession ait été inévitable, ne, la lettre circula re da Mgr. de Sydime qui tend à demander une aide pour l'qu'elle étnit le seul moyen d'assurer une subsistance honnête à l'évêque dig-